

TSUKAZAKI HOSPITAL

令和4年10月1日 発行

ビタミン誌

秋号
Autumn



Contents

院長所感 P1~2	ツカザキ訪問看護ステーションP9~P10
当院のドクター P3	下手野訪問看護	
その疲れ、もしかして秋バテかも？ P4	職員紹介 P11~P12
看護だより P5~P6	学術発表 P13
夢を諦めずに勝ち取った自信！ P7	患者様の権利 P14
ツカザキ居宅介護支援事業所網干 P8	三栄会理念・看護部の理念 P14

4年間の歩みを振り返る

ツカザキクリニック 院長 近藤 天韻

平成30年6月16日よりツカザキクリニックに就業し、本年6月15日で4年が経過しました。6月18日(月)が最初の就業日でしたが、その就業初日の朝7時58分、大阪府北部地震が発生しました。医局のソファーに座っていたところ突然の激しい揺れ。まさかの予期せぬ事態に瞬間的にはなにが起こったのかわからない状態でした。携帯からの警告音もありすぐに地震であることを理解し医局の外へ。午前の患者さん達は来院されておられましたが、まだ透析室に入室中や更衣室などにおられる状況で透析は始まっていなかったのが幸いでした。エレベーターは停止してしまいました。が、こちらにも誰も乗っていない状況で、ちょっと安堵したのをおぼえています。ただ、登院初日にいきなりこのような事態が起こったことにはかなりの不安を感じたと同時に、もしこれが透析中に発生し、最悪器械(自家発電設備はありますが)が停止したらどうなるのかと、火災時を含め災害管理に備えなければと

の思いを強くした出来事でもありました(梅雨時期の降雨もかなりひどかった年でもありました)。その後は大きな危機的な出来事もなく通常診療を行っていましたが、現在も続いております新型コロナウイルス感染の発生。当初はなにものかもわからず未知の状態でのように対処していけばいいのか手探り状態に。まさかここまで長期間続くとは予想もできませんでした。一般的疾患による患者さんであれば、状況をみながら外来通院を検討できるものの、透析患者さんに関しては透析をしなければ生命をつなぐことができないため週少なくとも2回は通院する必要があり、もし感染をしたり、感染が広がり多数の透析患者さんが新型コロナウイルスに感染してしまったら、どこでどのように透析をすればいいのだろう、更に、看護師・臨床工学技士が同時複数多数で感染してしまったら透析自体ができなくなるのではないかと、と恐怖をおぼえたのを思い出します。今もですが、できる限りの感染予

防対策を行うとともに、患者さんスタッフ含めとにかく感染しないでくれ…と祈る日々が続いております。

クリニックにおいては、昨年令和3年7月末をもってPETCT検査が終了となりました（なんとかか修理を行いながら頑張ってきましたが、装置の老朽・部品調達ができなくなったことにより）。姫路赤十字病院様を含め近隣の医療機関様より御紹介を頂いた患者さんや、個人や企業における健診内、人間ドックの一検査として御利用を頂きました。

PETCT終了後は、慢性腎不全患者さんの透析導入を含めた診療を行うべく外来を立ち上げ、現在金曜日での腎不全外来を行っております。これまでのところ、外来から1名クリニックで直接透析導入をさせて頂いた患者さんがおられ、現在当院に通院されておられます。

維持透析につきましては現在も、月・水・金は午前・午後・準夜の3クール、火・木・土は午

前・午後の2クールで行っている状況です。今後も、できる限りの感染予防に万全を期しながら、患者さん方に最適な透析医療を提供できますようスタッフ一同取り組んで参ります。



当院のドクター



ツカザキ病院 乳腺外科 部長

小倉 信子

-Nobuko Ogura-

+

専門分野
乳腺疾患
肛門疾患

メッセージ

本年6月より、大阪の関西電力病院外科からツカザキ病院乳腺外科に赴任しました。

大阪出身ですが、17年前に結婚してからずっと姫路在住です。

北海道大学卒業後に京都大学医学部消化器外科学講座に入局・学位取得し、2003年から2015年まで国立姫路病院（現姫路医療センター）に勤務しました。姫路では消化器（肛門疾患含む）・乳腺・下肢静脈瘤・鼠径ヘルニアなどの疾患に関して様々な外科手術を多数執刀することができました。

外科医：原田（旧姓）信子として独り立ちを果たし、その後新たに乳がん・乳腺良性腫瘍の内視鏡下手術も始めました。子供をもってからは、乳腺疾患・肛門疾患に特化した診療を行うようになりました。2015年に前任地に移ってからも、エビデンスに基づく最適な治療を実践することはもちろん、患者さんに寄り添い、患者さんの希望を可能な限り優先してきました。

例えば、ある年若い患者さんの「抗がん剤で髪の毛を失いたくない」訴えを聞き、頭皮冷却療法を導入しました。頭皮冷却は抗がん剤による脱毛の予防に効果的であり、その後も多くの女性がん患者さんがこの治療を受けられました。また、がん患者さんのための「関西電力病院 セラピーヨガの集い」を年3回開催しました。ヨガという運動で筋肉を刺激し、ストレスを緩和する、お隣の患者さんと仲良くなる、という独特なスタイルの患者会でした。ゆったりとした雰囲気の中で他のがん患者さんと心情を通わせ不安を紛らわせることができたなどと、高い評価を頂きました。

このたび縁あって、再び医師・小倉信子として姫路に戻って参りました。今後は前任地で得た知見・技術を最大限に活用しつつ、ツカザキ病院で乳がんなどの乳腺疾患・肛門疾患の治療を致します。何卒よろしくお願いいたします。

その疲れ、もしかして

秋バテかも？

「夏バテ」ではなく「秋バテ」をご存じですか？
夏が終わって過ごしやすくなってきたにも関わらず、
何となくまだ体がだるい…。
思い当たる方は「秋バテ」かもしれません。

「秋バテ」 って何？

“秋の初めごろにみられる体の不調のことです。夏バテによる体力の低下、朝晩の気温差、冷房に慣れた体が気温の変化についていけず、自律神経の乱れなどによって体調不良の症状があらわれます。夏の過ごし方で「冷房冷えタイプ（温度差による）」と「内臓冷えタイプ（胃腸が冷える）」に分かれます。



症状チェック

- | | | |
|----------------------------------|---------------------------------------|--|
| <input type="checkbox"/> 体がだるい | <input type="checkbox"/> よく眠れない | <input type="checkbox"/> 朝スッキリ起きられない |
| <input type="checkbox"/> 疲れがとれない | <input type="checkbox"/> 頭痛や肩こりがする | <input type="checkbox"/> 胸やけ・胃もたれがする |
| <input type="checkbox"/> 食欲がない | <input type="checkbox"/> 立ちくらみやめまいがする | <input type="checkbox"/> 顔色がくすむ |
| <input type="checkbox"/> やる気が出ない | <input type="checkbox"/> 下痢や便秘 | <input type="checkbox"/> 舌に白いコケ状のもの（舌苔）がつく |

予防& 対処方法

夏バテにならないためには、まずは変化に対応できるだけの体力をつけることが大切です。夏の疲れをしっかりとリセットして、元気で健やかなカラダを取り戻しましょう。

○秋バテ予防におすすめの食材○

たんぱく質

筋肉の成長を助け、基礎代謝、免疫力を上げる



肉、魚、卵、大豆製品、乳製品など

ビタミンB1

疲労回復・エネルギー代謝を助ける



豚肉、卵、ごま、玄米、大豆、うなぎなど

ビタミンE

血行の状態をよくする



鯖・さんまなどの青魚、
鮭、うなぎ、大豆製品など

ビタミン・ミネラル

全身のエネルギー代謝を活性



トマト、かぼちゃ、ピーマンなどの
緑黄色野菜

クエン酸

疲労回復や体調維持



レモン、グレープフルーツなどの
柑橘類、梅干、酢

栄養素が豊富なため”旬”の食材を選ぶことがポイントです！

看護だより ①

第151回 ICLS 西播磨 in ツカザキコース開催致しました



ツカザキ病院 HCU 副師長 高橋菜穂子



はじめまして。今年度、ICLS委員会のアドバイザーをしております高橋と申します。

先日、当院の看護師が偶然通りがかりのスーパーで倒れた方に胸骨圧迫を行い、救命するというニュースがありました。看護師であっても、病院の外で救命処置を行う事はとても勇気がいる行動だと思います。この様なニュースを聞くと普段の研修やトレーニングの重要性を再認識させられます。

当院では、毎年ICLS西播磨のコース開催をしておりますが、コロナ禍となり約2年間開催を見合わせておりました。しかし、このようなトレーニングはコロナ禍であるからこそ必要な場合もあり、感染対策部門と調整を行い7月10日第151回ICLS西播磨inツカザキ病院コースを開催する事ができました。

ICLSコースとは、日本救急医学会が認定する「医療従事者のための蘇生トレーニングコース」で、突然の心停止に対する最初の10分間の対応と適切なチーム蘇生の習得を目標に行われます。

当日は、CMD(コースメディカルディレクター)の楠山先生をはじめ、18名のインストラクターのもと、18名の受講生がコースに参加され熱心に取り組んでおられました。

救急の現場に従事するスタッフでも、急変対応時には戸惑う事もあります。実際の現場では経過を振り返る事はできません。

今回の様なオンコトトレーニングでは疑問に思えば手を止めてインストラクターに聞く事ができ、また何度も同じ手技を繰り返し確認する事で知識・技術の習得に高い効果が期待できます。

コロナ禍において、このような実技を伴うトレーニングを行う事が難しくなりましたが急変はいつ起こるか予測する事ができません。いざという時のために、今後もICLS委員会の活動として看護師卒後教育をはじめ、地域にも「蘇生の輪」を広められるような活動を続けていきたいと考えております。



看護だより②

地域包括ケア病棟 レスパイト入院のご案内



ツカザキ記念病院 5階病棟 師長 藤野裕美子

ツカザキ記念病院地域包括ケア病棟では、急性期治療を経過し、すぐに在宅や施設へ移行するのに不安のある患者さんに対して、安心して在宅復帰できるように医療管理・診療・看護・リハビリを行っています。

そして、在宅療養されている患者さんのご家族の支援をするため、レスパイト入院「在宅医療を支えるための入院」の受け入れを行っています。

レスパイトとは「休息」や「小休止」という意味です。在宅で介護されているご家族さんが一時的に介護から解放される時間をつくり心身の疲労や共倒れ等を防止し、休息がとれるようにすることです。ご家族さんがほっと一息つき心も体もリフレッシュできる、患者さんも気分転換につながります。日本のように高齢化が進むと老老介護の家庭が増えて患者さん、高齢介護者の健康管理が非常に大事になります。

レスパイト入院は
こんな時に利用できます

- 冠婚葬祭や介護者の体調不良時など

- 介護者の介護疲れ

- 住宅改修の期間

- 在宅での医療処置があり介護者が医療処置を習得するまでの退院待ちの方

- 医療処置が多くショートステイのご利用が難しい方

レスパイト入院の
基本ルール

- レスパイト入院の期間は、2〜14日程度です。

- レスパイト入院は、地域包括ケア病棟入院と同じ扱いになります。レスパイト入院の合計日数が60日までとなりま

す。その後2ヶ月間利用できなくなります。

- 原則、退院先はご自宅に帰る方がご利用できます。

- 入院の際は、お薬をご持参ください。

- 患者さまの状態が変わり治療が必要になった場合は、専門医がいる病院に転院することもあります。

レスパイト入院の利用方法として、在宅医やケアマネジャーなどにご相談していただくと当院の地域連携室に連絡が入る仕組みになっています。

何か質問などあれば、お気軽にスタッフまでお問い合わせください。

住み慣れたご自宅で療養を継続するために、介護者が休息をとれるよう支援いたします。

夢を諦めずに 勝ち取った自信！

ツカザキクリニック看護部 主任補佐 中村信恵

はじめまして。ツカザキクリニック透析室で勤務をしています中村信恵と申します。

平成7年阪神淡路大震災。その頃、神戸の看護学校に通っていましたが、事情があり退学しました。

「正看護師になりたい！」という夢はありましたが、家庭・仕事・子育てに追われ、その想いを心の奥にしまっていました。入職して24年になります。が、入職したころ1歳・2歳だった子供達も結婚し、夫婦2人の生活となり、第2の人生を考えました。仕事・家庭・介護・勉強と、年齢的にもかなりハードな生活になるため、不安はありましたが、友人・知人からの勧めもあり、逃げずに自分の夢に挑戦することを決意しました。

通信看護学校に入学した2年前、ちょうどコロナが流行し始めた頃で、入学式もないまま不安一杯でのスター



トでした。慣れないパソコン操作でのレポート課題、オンライン授業、見学実習と、日々、気力・眠気との闘いでした。辛く逃げたい時もありましたが、孫5人の笑顔が癒しとなり、又、家族、職場、友人等、周りの支えのおかげで、無事に課程を修了することが出来、今年3月、看護師国家試験合格を勝ち

取ることが出来ました。

この2年間は、人生の中で一番多忙でしたが、改めて看護学を学ぶことが新鮮であり、充実した日々でもありました。挑戦したことで看護師として、又、人として大きく成長できたと感じています。この学びを自信に繋げ、生きる力を引き出す励ましの看護、患者様ひとりひとりに寄り添える看護師として決意新たに努力したいと思えます。



介護保険適用の「住宅改修」制度って何？



年齢を重ねると、身体の変化に伴い住み慣れた家でも日常生活に不都合が出てくる場合があります。そんな時に家を住みやすいように改修する費用を、介護保険で一部負担してくれる仕組みが「住宅改修」です。高齢者が生活しやすく、また、介護者が介護しやすい環境を整えることができます。



①住宅改修を行った場合の支給・自己負担額

要介護者や要支援者の介護区分に関わらず、公的介護保険は20万円まで支給が受けられます。20万円までは自己負担額は1割(所得により2割3割)。20万円を超えた場合、超えた金額は自己負担となります。また、介護度が3段階以上上がった場合、又は、転居した場合は再度利用が可能です。

※要支援1…要介護3、4、5

※要支援2・要介護1…要介護4、5

※要介護2…要介護5

※1回の改修で20万を使い切らずに、数回に分けて使うことができます。

■自己負担の例(1割負担の場合)

内訳	自己負担額	住宅改修費
	2万	20万
※住宅改修工事の利用方法は市町村により異なる場合があります。		

※住宅改修は、一度でも住宅改修を行ってしまえば利用できません。

※住宅改修は、一度でも住宅改修を行ってしまえば利用できません。

介護保険窓口、地域包括支援センター、ケアマネジャーにお問い合わせください。

②介護保険が適用される工事例

①手すりの取り付け

転倒予防、移動移乗動作をサポートするための手摺の設置



②段差の解消

各空間の段差の解消をはじめ、敷居の高さを低くしたり、転倒防止用スロープの取り付けや踏み台の設置



③床や通路面の材質交換

転倒防止、スムーズな移動を助ける材質への取り換え



④引き戸などへの扉の取り換え

開け閉めを快適にする扉への取り替え、仕切りをアコーディオンカーテンなどに変更する工事



⑤洋式便器などへ便器の取り替え

高齢者が快適に利用できる便器へ取り替え



⑥その他上記の住宅改修に付帯して必要となる住宅改修



ツカザキ訪問 看護ステーション 下手野訪問看護

皆さまこんにちは。

ツカザキ訪問看護ステーションです。

当ステーションには、9名の看護師と14名のセラピスト（理学療法士、作業療法士、言語聴覚士）が在籍しています。私達は、様々な病気をもちの療養者の方々へ24時間の看護やリハビリテーションを提供できる体制です。又、臨床アロマセラピストの看護師が在籍しアロマケアを取り入れているのも特色の一つです。

前回（2021年夏号）は、在宅での看取りのお話をさせていただきました。

今回は、当ステーションの看護とリハビリテーションをご利用いただいているご利用者様の介護者であるお父様に、訪問看護への思いをインタビュー形式でご紹介します。

利用者Tさまの紹介

年齢 32歳

病名 脊髄小脳変性症

会話 不可 表情で、笑顔・うなずき・首振り・目で何？と反応あり

身体状況 寝たきり 気管切開している

主な介護者 父

訪問内容 状態観察、在宅酸素管理、留置バルーンカテーテル管理、気管カニューレ管理、吸引、排便コントロール、シャワー介助と更衣、陰部洗浄とオムツ交換、緊急時対応



質問 01 訪問看護を利用したきっかけはなんでしょか？

小学生の頃より、日赤病院の小児科に通院していましたが、小児科を卒業するタイミングでツカザキ記念病院神経内科を紹介されました。

平成27年にてんかん発作で記念病院へ入院しました。退院が決まり、自宅で見てあげたいけど、自宅に戻って1人でTを見る自信がない事をソーシャルワーカーさん達に相談したところ、訪問看護や訪問介護のサービスがある事を教えて下さいました。退院時のカンファレンスにて利用するサービス担当者に会い、退院に向けての相談を行い、平成27年7月から利用しています。

質問 02 現在在宅療養で利用されているサービスを教えてください

往診（内科・歯科）・訪問介護 訪問入浴 訪問リハビリテーション（理学療法と言語療法）・訪問看護です。

質問 03

訪問看護を利用して
よかったこと悪かったことは、
どんな事ですか？

悪かった事なんてないです。感謝しかありません。
熱が出たり、けいれんを起こしたり、体調が悪くなっ
て不安な時、電話で相談出来たり、日中夜中でもす
ぐに対応してくれて、とても安心で助かっています。
訪問看護師さんにセラピストさん、病院の看護師さ
んもみんな良い人で、Tの事だけでなく、自分の体調
にまで気を付けてくれて嬉しく思っています。

質問 04

お父様の介護中の
楽しみは、何でしょうか？

楽しみは、1日の終わりに晩酌をすることです。畑
で野菜を作る事も、楽しい時間です。
1番は、Tが笑顔を見せてくれたとき、うなずいた
り、わざと吸引チューブを口から出して楽しんでる
(遊んでいる)のを見た時です。Tが笑ってくれた時
が、1番うれしいし、疲れも吹き飛びます。
Tと2人きりである時間が長く、1人でゆっくり外
に出る機会も少ないので、来てくれる様々なスタッフ
との会話で気分転換ができるし、その会話の中に介
護のヒントをもらうこともあります。

質問 05

最後に

訪問看護を利用する前の2年間は、1人でTを見る
しかないと思いついていました。どこに相談してど
こに行けばいいのかわからずに困っていました。体
調が悪い時や薬の相談等で困っていました。
あの時、「Tを、1人で見る自信がない。」と先生や
ソーシャルワーカーさんに相談出来てよかったです。
今は、色々なサービスを受けられて助かっています。
自分のようにどうしていいかわからない方も、まず、
身近な方に声を掛けてみてください。

T君、お父様、
ご協力ありがとうございました。

T君の笑顔は、周りのみんなを幸せな気持ちにし
てくれます。

お父さんがすっかり失敗をした時の話を聞いて笑顔
で喜んでいる時、いつもそっぽ向いているのに実習生
が来たらちゃんとこちらをみている時、シャワー上
がりに気持ちよくなって睡魔と戦っている時、先生が来
た時、いろんな表情をみせてくれます。



ツカザキ訪問看護 ステーション

〒670-0063
姫路市下手野2丁目4番5号
☎(079)299-1185

私達はT君やご家族にとって、これからも、「今日の
1日を、1回でも多くの笑顔が見られる日」になる
よう訪問させて頂きます。
また、T君やご家族の一番身近な医療者であり、身近
な家族のような安心感と温かさで心の拠り所とな
れる看護ケアを提供したいと思っています。

在宅での生活に不安を抱えていませんか？
病気や障害を持った人が住み慣れた地域やご
家庭で、安心して穏やかに療養生活を送れるよう
に、訪問看護ステーションから看護師等が生活の
場へ訪問し、看護ケアを提供し、自立への援助を促
し、療養生活を支援いたします。
まずは、主治医にご相談ください。もしくは、当ス
テーションにお問い合わせください。
私たちツカザキ訪問看護ステーションと共に、療養
生活を送りませんか。

キラッと輝く 職員紹介



はじめまして。2022年4月よりツカザキ病院の西館3階病棟に勤務している、三木麻記子と申します。今まで個人病院で勤めてきましたが、看



護師として出来る事の少なさを感じていました。より幅広い分野で急性期看護について学び直したいと思い、心機一新してこちらに就職を決めました。慣れない事も多く忙しい毎日ですが、新しい事にも色々挑戦ができ、看護師としても仕事にやりがいを感じています。今までの経験を活かしながら、新たな気持ちで精一杯頑張りたいと思います。そして西館3階病棟メンバーの一員として、患者さんご家族さんに安心していただける看護を提供していきたいと思っています。どうぞよろしくお願い致します。

ツカザキ病院
視能訓練士

こうげかすみ
高下香澄

はじめまして。2022年6月よりツカザキ病院眼科外来で勤務しております視能訓練士の高下香澄と申します。

私は以前から「もっと学びたい」「視能訓練士としてもっと医療に貢献したい」と思っていました。自分の年齢や家庭の状況を考えたとき、今チャレンジしないと後悔するなと思い転職することを決め、ツカザキ病院に就職しました。

実際に働いている中で日々学ぶことが多く、分からないことは先輩方がいつも親切丁寧に教えて下さいます。以前勤めていた病院では経験するできなかった検査が少しずつできるようになり、日々充実しています。この病院で働けることに感謝の気持ちでいっぱいです。少しずつですがツカザキ病院に貢献できるよう頑張りますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



初めまして、友原英美と申します。

この度ご縁があり、中途採用にて透析室の看護師として勤めさせていただきましたこととなりました。

気が付けば、看護師としてそこそこの経験年数がたっておりまして。そのため様々な科を経験して参りましたが、透析室で働くのは初めてです。

◎ツカザキ病院

5月	1日	永里大祐	あたらしい眼科2022年Vo.39 No.5	掲載
	1日	福島敦樹	Case Reports in Ophthalmology in press	掲載
	15日	白神智貴	第4回日本近視学会総会	発表
	15日	下川宣幸	第42回日本脳神経外科コンGRESS総会	発表
	20日	常塚宣男	第39回日本呼吸器外科学会学術総会	発表
	20日	加藤つかさ	日本創傷・オストミー・失禁管理学会学術集会	発表
	21日	田中聡子	第21回糖尿病療養指導士兵庫連合会	発表
	11日	永里大祐	ARVO2022	発表
	14日	宗重安美	第4階日本近視学会総会	発表
6月	1日	田淵仁志	眼科グラフィック2022年Vol.1 No.4	掲載
	4日	大長佳史	第20回日本訪問リハビリテーション協会学術大会	発表
	9日	常塚宣男	沖縄がん・難病研究振興会 第19回スプリングセミナー	発表
	16日	佐藤英俊	第37回日本脊髄外科学会	発表
	16日	岡崎史郎	JOSKAS-JOSSM2022	発表
	17日	井上崇文	第37回日本脊髄外科学会	発表
	24日	塚崎裕司	第59回日本リハビリテーション医学会学術集会	発表
	24日	岡崎史郎	第48回日本骨折治療学会	発表
	25日	山内知房	第37回JSCRS学術総会 シンポジウム	発表
	4日	中倉俊祐	15th EGS Congress	発表
	8日			
	11日	野口三太郎	34th APACRS Annual Meeting	発表
	12日			

◎ツカザキ記念病院

7月	1日	清水有紀子	第78回日本弱視斜視学会総会	発表
	1日	清水有紀子	あたらしい眼科2022年Vo.39 No.7	掲載
	1日	福島敦樹	Cureus	掲載
	5日	白神智貴	姫路市近視医療の会	発表
	16日	永里大祐	第38回日本眼循環学会	発表
	16日	永里大祐	第38回日本眼循環学会シンポジウム	発表
	30日	佐藤英俊	第12回日本低侵襲・内視鏡脊髄神経外科学会	発表
6月	25日	田中嘉高	第236回日本内科学会近畿地方会	発表
7月	1日	綾部麻衣	第67回日本透視医学会学術集会・総会	発表
	3日	坪庭直樹	第67回日本透視医学会学術集会・総会	発表



患者様の権利

1. あなたは、宗教・思想・国籍その他の個人的な背景にこだわらず、平等に医療を受けることができます。
1. あなたは、医療の内容について、あなたが理解できるように説明を受け、又あなたの希望を述べることによって、十分な納得と同意の上で、適切な医療を受けることができます。
1. あなたが他の診療科や病院の医師に意見を求めたい場合、他の医療機関、施設に移りたい場合は、ご遠慮なくお申し出下さい。その場合は、必要な情報をご提供いたします。
1. 私たちが医療上知り得たあなたの個人情報保護されます。
1. 私たちは患者様の人生が最後まで豊かでありますように、可能な限り努力します。
1. 皆様に気持ちよく療養して頂く為にも院内の規則を守るなど、ご協力をお願い致します。

三栄会理念

- 1、医療は患者のためにあるという信念をもって生命の尊重と人間愛を基本とし、地域医療に奉仕する。
- 2、医療人として学識、技術の錬磨に励み、人間的にも自己研鑽を怠らず、相協調して医療の高揚に努める。
- 3、職員相互の人格を尊重し、経営の安定の下に、進取の気性をもってことに当る。

看護部の理念

- 1、病院の目指す理念に沿って地域社会の変動、医療の進歩に伴い、その要請に応じた看護を提供する。
常に相手の立場に立ち、その信条、人格、生活、権利を尊重する。
患者のもつ潜在治癒力を最高に引き出す努力と個々のニーズに応じた看護を提供する。
- 2、専門職として常に看護の本質を迫及し、科学的、創造的、かつ主体的に学習し、臨床の場は常に教育の場であることを認識して行動する。
- 3、当院の看護師として、誇りを持ち心身の自己管理と保持増進に努め、自己の能力の開発に努力して、品性を高める責任を担う。

患者様・ご家族の皆様へ

当院では、皆様のご意見や苦情などをお受けする“意見箱”を外来・病棟に設置しております。
どのようなご意見でもいただければ幸いです。
皆様のご意見を尊重させていただき、改善への参考にさせていただきます。



ツカザキ病院

診療科目

脳神経外科	外科	消化器外科
呼吸器外科	心臓血管外科	整形外科
乳腺外科	形成外科	総合内科
糖尿病内科	感染症内科	呼吸器内科
消化器内科	循環器内科	脳神経内科
人工透析内科	眼科	泌尿器科
放射線科	麻酔科	救急科
リハビリテーション科		

〒671-1227 姫路市網干区和久 68 番 1
TEL : 079-272-8555 代

電車…JR 網干駅南口下車、徒歩約 15 分 バス…「ツカザキ病院前」にて下車
車 …太子龍野バイパス福田ランプより南へ約 15 分

ツカザキ在宅事業部

ツカザキ訪問看護ステーション網干
TEL : 079-272-8664

ツカザキ居宅介護支援事業所網干
TEL : 079-272-8663

〒671-1227 姫路市網干区和久 34 番 4

ツカザキ記念病院

診療科目

内科	消化器内科
呼吸器内科	内視鏡内科
人工透析内科	人工透析外科
腎臓内科	脳神経内科
循環器内科	リハビリテーション科
放射線科	泌尿器科
心臓血管外科	人間ドック

〒670-0053 姫路市南車崎 1 丁目 5 番 5 号
TEL : 079-294-8555 代

電車…JR 姫路駅(北側)、山陽姫路駅にて下車、徒歩約 30 分
バス…JR・山陽姫路駅…「石ヶ坪」にて下車

西方面…「車崎」にて下車

車 …姫路バイパスよりお越しの方
中地ランプを北へ「車崎南」の交差点を左折すぐ

…国道 2 号線よりお越しの方
東行き(一方通行)「車崎」の交差点を右折すぐ



ツカザキクリニック

診療科目

人工透析内科

〒670-0063 姫路市下手野 2 丁目 4 番 5 号
TEL : 079-298-8555

バス…「下手野」にて下車
車 …中地ランプを北へ車崎南の交差点を左折、
国道 2 号線を西に約 7 分

ツカザキ在宅事業部

ツカザキ訪問看護ステーション
TEL : 079-299-1185

ツカザキヘルパーステーション
TEL : 079-298-8989

ツカザキ居宅介護支援事業所
TEL : 079-298-8701

〒670-0063 姫路市下手野 2 丁目 4 番 5 号
ツカザキクリニック内

ビタミン誌 秋号

発行所 社会医療法人 三栄会 ツカザキ病院 ツカザキ記念病院
ツカザキクリニック ツカザキ在宅事業部

発行責任者 田中 久勝

印刷所 株式会社ティー・エム・ピー